

Suspenden calidad de estudiante a alumnos por fiesta en el Clínicas

Ocho de los nueve implicados demorarán al menos un año en recibirse

21.05.2015



El Consejo de la Facultad de Medicina resolvió ayer suspender por un mes la calidad de estudiante a ocho de los nueve alumnos que participaron de festejos en el Hospital de Clínicas. La medida implica que no podrán realizar su última rotación como internos y por ende no se recibirán en julio de este año, como estaba previsto, sino como mínimo el año que viene, informaron fuentes de la salud a El Observador. La investigación constató que ninguno de ellos manipuló el cadáver de una persona recién fallecida, que fue llevado por uno de los estudiantes desde la Emergencia del hospital al cuarto de internos para integrarlo a un festejo por estar finalizando el internado –último paso previo a recibirse—. Según pudo saber El Observador, la sanción fue por haber brindado con bebidas alcohólicas.

El noveno implicado, que sí movió el cuerpo, tendrá suspendida su calidad de estudiante hasta que finalice la investigación, que será dentro de varios meses, aunque no se sabe cuántos.

Además, el Consejo resolvió sumariar a los dos jefes de la guardia, que están a cargo de los internos, por no haberles prohibido que bebieran alcohol.

Según pudo saber El Observador, el cadáver estuvo menos de cinco minutos en el cuarto, donde había música y luces psicodélicas.

Aunque eran 10 los estudiantes que estaban realizando la guardia, la Facultad sancionó a nueve porque uno de ellos no se sumó a los festejos y atendió a los pacientes.

El caso

A la una de la madrugada del 30 de abril, los estudiantes y médicos que estaban de guardia en la Emergencia del hospital universitario fueron al cuarto médico para cenar. Luego de haber cenado, los internos fueron a su cuarto, que utilizan para descansar, y comenzaron un festejo por estar en una de sus últimas guardias antes de recibirse. Según relataron días atrás testigos a El Observador, los estudiantes comenzaron a correr por los pasillos de la Emergencia e ingresaban al cuarto de enfermería para insultar a los enfermeros.

Tres horas después, uno de los pacientes que estaba en la Emergencia desde hacía varios días murió. Era un hombre mayor que estaba al cuidado de un familiar. Cuando el hombre falleció, su familiar se despidió y aceptó que comenzaran los trámites para trasladarlo a la morgue.

Los médicos dejaron el cuerpo por unos minutos en un corredor lindero con la Emergencia. En ese momento, uno de los internos vio el cuerpo y aprovechó que no había nadie supervisando para llevárselo.

Así fue como el cadáver llegó al cuarto de internos donde se realizaba el festejo por el fin de cursos, dentro del hospital.

Esa mañana, la dirección del hospital recibió una denuncia, que derivó en la investigación llevada adelante por la facultad.

Repudio

A pesar de que los rumores de lo que había ocurrido corrían por los pasillos de la facultad y el hospital, los gremios de estudiantes y de los médicos prefirieron no hacer ninguna declaración hasta tanto no hubiera resolución.

Sin embargo, cuando el viernes pasado El Observador hizo público el caso, la Asociación de Estudiantes de Medicina (AEM), el Sindicato Médico del Uruguay (SMU) y la Unión de Trabajadores del Hospital de Clínicas (UTHC), expresaron su “repudio” ante lo sucedido.

El presidente del SMU, Julio Trostchansky señaló que lo ocurrido “lleva implícita la condena y la penalización” del gremio de los médicos, así como la “búsqueda de mecanismos de implementación de prevención”.

El decano de la Facultad de Medicina, Fernando Tomasina, publicó una carta en la página web de esa institución, en la que manifestó su “profundo dolor” y “enojo”.

Por su parte, el director general de la Salud, Jorge Quian, opinó que “cuando hay un error en medicina, casi nunca hay un solo responsable”. “Casi siempre es una cadena de errores. Yo pienso que si bien estos jóvenes cometieron un grosero error, que afecta lo más profundo del ser humano, hay otros responsables de esto: los encargados de la guardia y la dirección del hospital”, dijo luego de haber participado ayer miércoles de una videoconferencia sobre Bioética en el Primer Nivel de Atención realizada en el Ministerio de Salud Pública, informó Portal 180.